

„Wozu brauchen wir PEFC?“



4 Lokales

BEZIRKSBLÄTTER ZWETTL

25./26. SEPTEMBER 2019 / MEINBEZIRK.AT

PEFC: „Das g'fällt dem Wald“

Mit dem Kauf von PEFC-Produkten kann jeder einen Beitrag zum nachhaltigen Erhalt des Waldes leisten.

ZWETTL (kp). Der Wald ist Lebensgrundlage für Menschen, Tiere und Pflanzen. Mit seiner Nutz-, Schutz- und Erholungsfunktion erfüllt er wichtige Aufgaben, die es für künftige Generationen zu

Lehre in Niederösterreich

Eine Schwerpunktausgabe der Bezirksblätter

erhalten gilt – dies geht aber nur mit einer nachhaltigen Waldwirtschaft.

Genau das hat sich das Waldzertifizierungssystem „PEFC“ (Programme for the Endorsement of Forest Certification Schemes/ Programm zur Anerkennung

von Waldbewirtschaftungs-Zertifizierungssystemen) zum Ziel gemacht. Mit der Kampagne „Das g'fällt dem Wald“ soll PEFC nun bekannter gemacht werden.

Ein TÜV für den Wald

Das PEFC-Zertifikat garantiert, dass Holz- und Papierprodukte aus nachhaltiger Waldwirtschaft stammen.

Zwei Drittel der weltweiten Waldfläche werden bereits nach PEFC-Standards bewirtschaftet. Somit ist PEFC die führende Organisation zur Förderung, Sicherstellung und Vermarktung von nachhaltiger und klimafitter Waldbewirtschaftung. Dabei ist jedes zertifizierte Produkt vom Wald bis zum Kunden durch eine individuelle Lizenznummer lückenlos nachverfolgbar.

In Österreich werden drei Viertel der Waldfläche (drei Millionen Hektar) nach PEFC-Kriterien von 70.000 Waldeigentümern bewirt-

schafet. Im April 2019 konnten 652 Betriebe mit Sitz in Österreich gezählt werden, die nach den PEFC-Standards einkaufen, produzieren und lagern.

Ein Beispiel ist die Druckerei Janetschek aus Heidenreichstein, die als erste Firma in Österreich Produkte aus PEFC-zertifiziertem Papier angeboten hat. „Auch ein kleiner Produktionsbetrieb kann viel leisten“, meint Inhaber Manfred Ergott.

„holzHAK“ ab 2020

„Es ist unsere Aufgabe, die Wichtigkeit des Waldes aufzuzeigen. Es gibt keinen wichtigeren Rohstoff als Holz“, betont Kurt Ramskogler, Obmann von PEFC Austria bei der Podiumsdiskussion in Zwettl.

Es sei wichtig, die Bedeutung von Wald und Holz schon in der Schule zu vermitteln. PEFC könne auch helfen, junge Menschen für eine Lehre im forstwirtschaftlichen Bereich zu begeistern, denn: „Das



H. Grulich, G. Blabensteiner, F. Fischer, K. Ramskogler, G. Pichler, M. Ergott, A. Blauensteiner, P. Sattler, Ch. Kastner, F. Kirnbauer. Foto: Pilz

Thema Klimawandel und Umweltschutz steht bei jungen Menschen hoch im Kurs. Hier können Jugendliche gut abgeholt werden, die sich dann eventuell für eine Ausbildung zum Forstarbeiter entscheiden“, so Ramskogler. Durch eine Kooperation der Handelsakademie (HAK) Zwettl mit der Landwirtschaftlichen Fachschule Edelfhof wird ab Herbst 2020 auch eine neue, fünfjährige „holzHAK“ mit Abschluss zum Forstfacharbeiter angeboten. Nähere Informationen dazu finden Sie auf www.hakzwettl.ac.at

Kein Waldviertel ohne Wald

„Wir als Waldbesitzer sind die wahren Naturschützer, indem wir unseren Wald aktiv bewirtschaften“, betont Franz Fischer, Obmann des Waldverbands Niederösterreich. Kommerzialrat Christof Kastner (Kastner Gruppe) ergänzt: „Die Wald- und Forstwirtschaft ist für das Waldviertel ein wichtiger Wirtschaftsfaktor.“

Auch Peter Sattler (Pro Holz) und Franz Kirnbauer (Wirtschaftskammer) sind sich einig: „Ohne PEFC geht es nicht – denn was wäre ein Waldviertel ohne Wald?“